

Por telégrafo

(Prohibida la reproducción)

Los yankees en Guantánamo.

Madrid 15 (9-20 m.)
New York.—El gobierno americano ha recibido un despacho del jefe de las tropas yankees que lograron desembarcar cerca de Guantánamo y están acampadas en aquellas inmediaciones.

El referido despacho es expedido desde la bahía exterior de Guantánamo y lleva la fecha del día trece del actual al mediodía.

Dice que la situación de los yankees es cada vez más apurada, que son objeto de incesantes ataques de los españoles quienes han conseguido cercar el campamento avanzando constantemente hasta llegar a muy poca distancia de los americanos.

Se espera un combate encarnizado.

Añade en el combate de referencia que el combate del domingo último, sostenido en cooperación con los rebeldes, no les reportó utilidad alguna, antes bien perdieron bastantes hombres.

Se dió el caso de que algunos proyectiles de los insurrectos alcanzaron a los americanos.

De Paris.—Escarmentados

Madrid 15 (9-30 m.)
Telegramas de Paris que hemos recibido comunican que en los círculos políticos se considera inminente la crisis en el gabinete francés.

Uno de estos días se ha ratificado el convenio anglo-francés acerca de las colonias de ambas naciones en el norte de Africa.

Un despacho de Cayo-Hueso afirma que la escuadra yankee que manda el almirante Sampson ha recibido órdenes terminantes de no renovar el bombardeo de Santiago de Cuba á consecuencia sin duda, del poco éxito que han tenido los intentos anteriores.

Se sabe que la salud de las tropas españolas es excelente.

El ministro de marina

Madrid 15 (9-45 m.)
Cádiz.—El general Auñón, ministro de Marina, ha terminado su visita á los barcos que han de componer la escuadra de reserva.

Ha presenciado los ejercicios, quedando muy satisfecho de las

operaciones que practicaron, como también del estado de nuestros barcos.

El Sr. Auñón visitó ayer á todas las autoridades.

El obispo de la diócesis le entregó dos mil escapularios para que los repartiera entre los tripulantes de la escuadra.

En la capitanía del puerto, el ministro de Marina descifró once telegramas cifrados de Madrid.

Después regresó á bordo del *Pe layo*, en donde hoy recibirá á las autoridades.

Duro con ellos

Madrid 15 (9-45 m.)

Se habla con insistencia de que en breve adoptará el gobierno una resolución enérgica contra los espías americanos que residen en Madrid y en provincias.

Muchos de ellos se fingen ingleses bajo y este aspecto protegen cuanto pueden á los yankees.

El gobierno parece está resuelto á castigarlos con dureza y para esto transmitirá órdenes á las autoridades de provincias.

Parlamento.—Pliegos cerrados.

Madrid 15 (12-30 t.)

Un telegrama oficial de la Habana enviado por el general Blanco dice lo siguiente:

Un cañonero enemigo con bandera de parlamento se presentó ayer en el puerto de la Habana diciendo que venía para entregar al cónsul inglés unos pliegos que le remitía el embajador de Inglaterra en Washington.

Uno de los barcos españoles recogió los pliegos impidiendo al cañonero americano acercarse al puerto.

El mismo telegrama confirma el cañoneo de Cienfuegos.

Frente á la Habana hay once buques enemigos y en aguas de Santiago catorce.

Noticias de Manila

Madrid 15 (12-25 t.)

Se ha recibido en el ministerio de la guerra un telegrama oficial de Manila, fechado el día ocho de actual y suscrito por el general Augusti.

El despacho dice lo siguiente: «La situación continúa siendo muy grave para nosotros.

El enemigo rodea la capital, en donde he concentrado la fuerza para sostener la defensa.

La línea de Block-ns la he refor-

zado con trincheras.

Sigo incomunicado completamente.

Nada sé respecto al paradero del general Monet.

Le espero sin embargo con refuerzos.

La población blanca acude á la parte murada de la ciudad por temor á los demanes de los insurrectos tagalos.

Ignoro cuando el enemigo intentará el bombardeo de la capital.»

Con los rebeldes y con los yankees.

Madrid 15 (12-30 t.)

El gobierno acaba de recibir un telegrama oficial de la Habana que dice lo siguiente:

Las tropas españolas destruyeron el campamento de Zanguai en en las Villas, derrotando completamente al enemigo que tuvo diez muertos.

Nosotros tuvimos un muerto y ocho heridos.

En la madrugada de ayer fué rechazado por las baterías de Santiago un barco de guerra enemigo que se acercó demasiado á la costa.

Al amanecer de hoy los barcos americanos *New York* y *Amazonas*, cañonearon las baterías, las cuales contestaron con certeros disparos obligando al enemigo á retirarse.

Quedan á la vista de Santiago de Cuba quince buques de guerra enemigos.

Congreso

Madrid 15 (5- t.)

En la sesión celebrada esta tarde en la cámara popular, el ministro de la guerra general Correa, contestando á preguntas de los señores Ojeda y Aznar, ha declarado que el gobierno ignora todavía el desembarco de los yankees en Guantánamo á consecuencia de su incomunicación con Santiago.

Dice el Sr. Correa que ha pedido informes oficiales acerca de este suceso y que los comunicará cuando los reciba, á las cámaras.

Se aprueba una proposición de los republicanos pidiendo que el gobierno presente en el actual periodo legislativo un proyecto de ley estableciendo el servicio militar obligatorio.

El diputado republicano Sr. Muro apoya esta proposición y pronuncia un largo discurso acerca de los últimos sucesos de Filipi-

nas, siendo escuchado con marcada indiferencia.

Después se suspende el debate.

Conferencias.—Potriotismo

Madrid 15 (10-40 m.)

A última hora el Sr. Sagasta ha conferenciado con los jefes de las minorías parlamentarias acordándose aprobar los presupuestos durante la presente semana.

Después se discutirán los actos que quedan y los asuntos pendientes.

El gobierno ha recibido un nuevo telegrama de los Españoles que residen en America, anunciando una remesa de quinientos millones (?)

Senado

Madrid 15 (5-40 t.)

El Sr. Marqués de Corsera anuncia que explanará una interpelación acerca de los ataques al derecho de gentes cometidos por los americanos en Filipinas.

Entiende que el gobierno debió formular una valiente y enérgica protesta contra la conducta de aquellos.

El ministro de estado Sr. Duque de Almodóvar del Río contesta rechazando el debate sobre estas cuestiones, diciendo que á su entender cualquier discusión sobre asuntos internacionales quebrantaría la fuerza moral del gobierno.

Al final de la sesión se proclama senador al obispo de Menorca.

Sin noticias.—Manila resistirá—Llegada—Dimisión.

Madrid 15 (7 t.)

Siguen faltando noticias oficiales respecto al desembarco importante que se supone ocurrido en Guantánamo, creyéndose que se trata de un *canard* lanzado por los norteamericanos.

Los señores Sagasta y Correa, hablando de la cuestión de Filipinas han dicho que las fuerzas que hay allí sitiadas creen que resistirán por estar bien armados y excelentemente fortificados.

Ha llegado á la Coruña, sin novedad, procedente de Cuba, el vapor *Pinillos* de la casa de este nombre.

Según telegramas recibidos de París se sabe que ha dimitido el gobierno francés.

Dimisión.—Negociaciones

Madrid 15 (7-t.)

París.—Ha sido admitida la dimisión del gobierno francés.

El Duque de Almodavor del Río ha visitado al señor Sagasta para enterarle de los telegramas oficiales recibidos que hacen referencia á las negociaciones entabladas con motivo de la expulsión del Canadá de los diplomáticos señores Dubosch y Carranza.

Se convino en ordenar á dichos señores que regresen inmediatamente á España aunque la reclamación solo afecta al señor Carranza.

Canje de prisioneros.—El arzobispo de Manila

Madrid 15 (7 t.)

El gobierno ha autorizado al general Blanco para efectuar el canje de prisioneros propuesto por los yankés.

Nosotros entregaremos los del *Merrimack* y ellos los del *Argonauta*.

El ministro de Estado Sr. Duque de Almodóvar del Río ha recibido un extenso é interesante despacho del obispo de Manila que se encuentra en Sanghay.

Oficial.—Toma de posesión.

—El Heraldo.—Los carlistas.—Buques averiados

Madrid 15 (11 n.)

En estos momentos acaba de recibirse un telegrama oficial de Puerto-Rico, firmado por el general Macías que manifiesta no haber ocurrido novedad en aquella isla desde hace muchos días.

El general Chinchilla se ha posesionado de la Capitanía General de Madrid.

El periódico *El Heraldo* ha recibido importantes despachos de Filipinas y Cuba, que no publica seguramente por falta de tiempo.

Los primeros, dice que son poco satisfactorios, no sucediendo así con los segundos, que contienen relatos favorables á la causa de España.

Estos despaños proceden del periódico *Thimes*.

Una personalidad carlista ha negado rotundamente la supuesta reunión de los principales elementos de este partido en Bruselas. Añadió que se tratará severamente á los carlistas que en las actuales circunstancias piensen perturbar el orden.

Telegramas recibidos en el Ministerio de Marina, de los señores Monterole y almirante Cervera confirman que los buques yankis experimentaron averias durante los últimos combates ocurridos en Santiago.

Añaden que sobre el *Vizcaya* cayeron tres bombas enemigas sin causar daño alguno.

Nuestros buques se hallan en muy buen estado.

Sampson calumniador

Madrid 15 (11 n.)

Londres.—Un despacho recibido en esta capital, de Washington dice que á consecuencia de la calumnia impuesta por el almirante Sampson á los españoles, sobre que se han encontrado cadáveres norteamericanos mutilados por aquellos, el ministro yanki mister Alger ha declarado que seguirán en

Cuba el procedimiento empleado con los pieles rojas y dirigirán notas á las potencias diciéndoles que España viola las leyes de la guerra, mutilando los cadáveres enemigos.

Escuadra á España

Madrid 15 (11 n.)

Londres.—Varios despachos que publican los periódicos de esta capital *Daily Telegraph* y *Financial news* recibidos de Washington afirman que la escuadra volante norteamericana, cruzará al Atlántico vigilado la escuadra que al mando del Almirante Cámara ha de salir de Cádiz, impidiéndole cualquier movimiento que intente hacer.

Si no puede hallarla durante el camino se dirigirá á Cádiz donde al mismo tiempo que bombardeará la población, bombardeará también la citada escuadra si está allí.

FABRA

Sociedad General Mallorquina

Los tenedores de obligaciones de 150 pesetas emitidas por esta Compañía que deseen cangearlas por acciones de la «Isla Marítima», podrán presentarse en las oficinas de dicha «Sociedad General Mallorquina» desde el martes próximo hasta el 25 del actual inclusive todos los días laborables de diez de la mañana á una de la tarde, donde se les enterará de las condiciones de la operación.

Transcurrido dicho plazo, se entenderá que han renunciado su derecho al cargo los que no lo hubiesen verificado.

Palma 12 Junio de 1898.—El Director Gerente, Rafael Moll.

El día 23 de los corrientes á las doce y media de la tarde tendrá lugar en las oficinas de esta Compañía, calle de Palacio, la venta en pública licitación del almacén sito en el Camp d'en Serralta, inmediato al arrabal de Santa Catalina; del edificio situado en el casco de Felanitx, calle del Convento entre los números 11 y 15, con los toneles fijos en él existentes; y del almacén y terrenos contiguos al mismo situados en el caserío del Pont d'Inca, próximos todos de esta Compañía, con arreglo al pliego de condiciones que está de manifiesto en las mentadas oficinas, en el que se expresa que el pago podrá verificarse en obligaciones al portador de las que tiene en circulación esta Sociedad.

Palma 14 de Junio de 1898.—Por la Sociedad General Mallorquina.—El Director Gerente, Rafael Moll.

XXXXXXXXXXXXXXXXXXXX
VENTA
 de una casa botica con local para dormir y en punto céntrico de Palma. Además hay inquilino y hará arrendamiento por 10 años.
 Informes: Centro de Anuncios, Luz-21.
 XXXXXXXXXXXXXXXXXXXX

Almoneda urgentísima

Por ausentarse su dueño se vende toda clase de mobiliario, varias clases de sillería y los enseres propios de Colegio.

No compreis para Gas Acetileno

Ninguna clase de generador, sin antes haber visto el nuevo sistema LA TORRE que construyen los hermanos José y Antonio Miró y Aguiló (Manacor, calle de Palma número 3) el cual cuando produce el gas automáticamente, lo purifica de tres distintas maneras, á un mismo tiempo, no obstante su sencillez, fácil manejo y marcha segura.

— PRECIOS —

Gasómetro con un generador de 1 1/2 kilo de carga, 60 pesetas.
 De mayor tamaño con dos ó más generadores, á precios convencionales.